



Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Fondements prophétiques

Ezéchiél 1.4-14

Question
brise-glace :

Le texte que nous lisons aujourd'hui
pourrait-il faire partie du scénario
d'un film de science-fiction ?

JE M'APPROCHE

Cette vision amène Ézéchiél auprès du trône de Dieu dans Son sanctuaire. Elle présente des similitudes avec ce qu'Ésaïe a vu (6.1-6). Tous deux ont un aperçu du ciel. Cette vision a dû donner de l'espoir à Ézéchiél. À cette époque, il vivait en exil à Babylone depuis cinq ans. Il est probable qu'il fut emmené à Babylone par Nabuchodonosor en même temps que le roi Jojakin en 597 avant Jésus-Christ. La plus grande catastrophe qui devait frapper Israël ne s'était pas encore produite. Le temple fut dévasté six ans plus tard, en 586 avant Jésus-Christ. Le pire était encore à venir, et la fin de l'exil n'était pas encore en vue. Cela prendrait plus de cinquante ans !

J'OBSERVE

La « trentième année », mentionnée au verset 1, représente probablement l'âge d'Ézéchiél. Sinon, il aurait mentionné un fait historique, comme dans « la cinquième année de l'exil de Jojakin ».

- Lisez Ézéchiél 2.1-3. Qu'est-ce que cela révèle sur ce qu'Ézéchiél a vu dans le chapitre précédent, sur l'impression que cela lui a fait, et sur la mission qui lui a été confiée ?
- Lisez Ézéchiél 1.1-3. Quelle est la profession d'Ézéchiél ? Pourquoi la trentième année de vie est-elle importante ? Voir Nombres 4.3 et comparez avec l'âge de Jésus (Luc 3.23) et probablement aussi celui de Jean.

Jean avait six mois de plus que Jésus (Luc 1.26) et il a commencé son travail public peu de temps avant Jésus (Matthieu 3.1-17 ; Luc 3.1-22). Dès l'âge de trente ans, vous étiez considéré comme un adulte en Israël.

- Comment résumeriez-vous en quelques mots ce qu'Ézéchiél a vu ? Où sera-t-il emmené ? Où se trouve le modèle original de la tente que Moïse a vue et a dû construire ? (Exode 25.9 ; Hébreux 8.1-2)
- Au centre de la vision d'Ézéchiél se trouvent quatre « êtres » que nous trouvons également dans Apocalypse 4-5. Comparez la description d'Ézéchiél 1.10 avec Apocalypse 4.7-8. On en retrouve également une description avec six ailes chez Ésaïe (6.1-6).

Dans le Saint des Saints se trouvait l'Arche d'Alliance, séparée du reste par un voile soutenu par quatre colonnes. Les trois autres côtés avaient un total de vingt-quatre colonnes (Exode 36.20-30,35-36 ; 40.1-3). Apocalypse 4 et 5 décrivent un service d'adoration céleste, et nous y voyons le trône de Dieu, quatre créatures vivantes et vingt-quatre anciens. Exactement le même modèle numérique. Ézéchiél, comme Ésaïe, est emmené dans le sanctuaire céleste, il y voit le Seigneur et obtient une mission.

J'ADHERE

Quelle impression vous fait le livre d'Ézéchiél ? Le trouvez-vous intéressant, ou pas, et pourquoi ?

La section « J'étudie » essaie de faire comprendre qu'Ézéchiél était capable d'avoir des visions très particulières lui donnant un aperçu de la gloire de Dieu. Quelle impression ces visions vous font-elles, que ressentiriez-vous ?

Pour que nous puissions donner à ce passage une application pratique et contemporaine, il est important de réaliser qu'Ézéchiél a reçu cette vision dans un moment sombre de l'histoire d'Israël : il avait été emmené en exil à Babylone environ cinq ans plus tôt.

Ézéchiél a lutté pour garder espoir à un moment critique de sa vie. Comment nous-mêmes gérons-nous de tels moments ? Quel réconfort les paroles d'Ézéchiél apportent-elles ?

Quelle expérience spéciale pouvez-vous raconter d'un moment de votre vie où tout semblait se liguer contre vous ? Comment avez-vous cherché et trouvé du réconfort en Dieu à ce moment-là ?

JE PRIE

Cher Père céleste, je voudrais Te remercier pour cette expérience particulière d'Ézéchiél vécue lors d'un moment difficile dans sa vie. Je voudrais Te demander de me réconforter face à l'adversité. Je voudrais Te remercier pour cet exemple qui m'aide à réaliser que Tu es toujours avec moi, et à reconnaître Ta grandeur et Ta sainteté impressionnantes.